

**Obispo de la I.C.M**  
Luis Andrés Caicedo Guayara  
**Oficina** (604)2509425  
**Celular:** 317-639 84 98  
**Correo:**  
obispo.icm@gmail.com  
**obispado@icmetodista.org**

**Distritos:**

**Suroccidente:**

**Superintendente Rev.** Orlain mesa Angulo

**Litoral:**

**Superintendente Rev.** Denis Cecilia Márquez

**Sabanas:**

**Superintendente Rev.** Danilo Díaz

**Eje Cafetero:**

Superintendencia eje cafetero

**Cundinamarca:**

**ICM** en Bogotá Príncipe de paz

**ICM** en Bogotá Iglesia en Casa

**Valle del Cauca:**

**ICM** en Cali Jesucristo Casa de Oración,

**ICM** en Cali Divino Salvador,

**ICM** en Cali Un Cafecito con Jesús.

**ICM** en Buenaventura, Jesucristo Rey de Gloria

**Antioquia:**

**ICM** en Medellín El Gozo de Dios,

**ICM** en Medellín Lazos con Dios.

**ICM** en Caucasia Paz de Dios

**Risaralda:**

**ICM** en Pereira Piedra Viva.

**Bolívar:**

**ICM** en Cartagena Fe y Esperanza.

**Sucre:**

**ICM** en Sincelejo, el camino

**ICM** en Isla, Manantial de Vida

**ICM** en Rincón del Mar, Roca de Salvación

**ICM** en Arroyo Seco, Luz y Esperanza

**ICM** en Vista Hermosa, Puerta al Cielo

**ICM** en Alto de Julio La Paz de Dios

**ICM** en Brisas de Mar, Nueva Jerusalen

**ICM** en San Onofre, Restauración

**ICM** en Sampedrés, Beshalom

**ICM** en Pueblecito, La Paz

**ICM** en Bajo grande

**Atlántico:**

**ICM** en barranquilla, La casa de mi Padre

**ICM** en Malambo Semillas de Amor

**ICM** en Ponedera, Renacer en Cristo

**ICM** en Barranquilla, Nueva Vida

**ICM** en Santa Rita, Casa Vanis

**Magdalena**

**ICM** en Santa Marta, Nuevo Pacto

**Santander**

**ICM** en Bucaramanga, Vida Natural

**@icmetodista**



# Iglesia Colombiana Metodista

Personería Jurídica Especial 0854 del 9 de abril de 2007

NIT 900.147 516 -5

ENERO 3 DE 2026

## CARTA PASTORAL ANTE LOS ATAQUES MILITARES DE ESTADOS UNIDOS CONTRA VENEZUELA

Hoy es necesario que la gracia y la paz del Señor Jesús nos sostengan frente al dolor y la confusión.

Vivimos un tiempo marcado por la violencia y la incertidumbre. En la madrugada de hoy, 3 de enero de 2026, se desencadenó una acción militar de gran escala contra la República Bolivariana de Venezuela en la que se reportaron múltiples explosiones en Caracas y otras regiones, así como el anuncio de que su presidente y su esposa habrían sido capturados y trasladados fuera del país por fuerzas militares estadounidenses.

Frente a estos hechos, sentimos la profunda responsabilidad pastoral y ética de alzar nuestra voz sin rodeos, denunciando lo que sabemos, por la experiencia constante de muchas comunidades y la historia de tantos pueblos, que han sufrido esta lógica de muerte que desprecia la dignidad humana, la soberanía de los pueblos y la justicia para las grandes mayorías.

Nuestra fe nos llama a proclamar la vida, la justicia y la paz (cf. Mt 5,9). Sin embargo, hoy somos testigos de una cultura global que se arraiga en la lógica del poder y de la violencia, que instrumentaliza a los pueblos como meros peones en la geopolítica de las grandes potencias. Cuando se justifica la violencia como medio de imposición política o económica, estamos ante una cultura de muerte.

La comunidad internacional ha expresado su profunda preocupación por estos ataques y ha pedido que Latinoamérica permanezca como zona de paz, garantizando el derecho de cada nación a determinar su propio destino sin interferencias destructivas o militares.

Nosotros, como Iglesia, condenamos el uso de la guerra como instrumento de política exterior, toda acción que promueva la violencia, y el intervencionismo que no solo pone en riesgo vidas humanas, sino que socava la dignidad de pueblos enteros y alimenta la espiral de muerte y sufrimiento.

Los profetas del Antiguo Testamento nos enseñan a no callar ante la injusticia. Amós clama contra quienes "pisotean al pobre" y miran con indiferencia el clamor del oprimido. Su mensaje es un llamado incansable a la justicia verdadera "que fluya el derecho como las aguas y la justicia como arroyo inagotable" (Am 5,24). Miqueas nos recuerda que lo que Dios pide no es sacrificio vacío, sino un compromiso con la justicia, la misericordia y la humildad "...Ya se te ha declarado lo que es bueno. Ya se te he dicho lo que de ti espera el señor: practicar la justicia, amar la misericordia, y humillarte ante Dios" (Mq 6,8).

## Obispo de la I.C.M

Luis Andrés Caicedo Guayara

**Oficina** (604)2509425

**Celular:** 317-639 84 98

### Correo:

obispo.icm@gmail.com

**obispado@icmetodista.org**

### Distritos:

#### Suroccidente:

**Superintendente Rev.** Orlain mesa Angulo

#### Litoral:

**Superintendente Rev.** Denis Cecilia Márquez

#### Sabanas:

**Superintendente Rev.** Danilo Díaz

#### Eje Cafetero:

Superintendencia eje cafetero

### Cundinamarca:

**ICM** en Bogotá Príncipe de paz

**ICM** en Bogotá Iglesia en Casa

#### Valle del Cauca:

**ICM** en Cali Jesucristo Casa de Oración,

**ICM** en Cali Divino Salvador,

**ICM** en Cali Un Cafecito con Jesús.

**ICM** en Buenaventura, Jesucristo Rey de Gloria

### Antioquia:

**ICM** en Medellín El Gozo de Dios,

**ICM** en Medellín Lazos con Dios.

**ICM** en Caucasia Paz de Dios

#### Risaralda:

**ICM** en Pereira Piedra Viva.

#### Bolívar:

**ICM** en Cartagena Fe y Esperanza.

#### Sucre:

**ICM** en Sincelejo, el camino

**ICM** en Isla, Manantial de Vida

**ICM** en Rincón del Mar, Roca de Salvación

**ICM** en Arroyo Seco, Luz y Esperanza

**ICM** en Vista Hermosa, Puerta al Cielo

**ICM** en Alto de Julio La Paz de Dios

**ICM** en Brisas de Mar, Nueva Jerusalen

**ICM** en San Onofre, Restauración

**ICM** en Sampués, Beshalom

**ICM** en Pueblecito, La Paz

**ICM** en Bajo grande

#### Atlántico:

**ICM** en barranquilla, La casa de mi Padre

**ICM** en Malambo Semillas de Amor

**ICM** en Ponedera, Renacer en Cristo

**ICM** en Barranquilla, Nueva Vida

**ICM** en Santa Rita, Casa Vanis

#### Magdalena

**ICM** en Santa Marta, Nuevo Pacto

#### Santander

**ICM** en Bucaramanga, Vida Natural

@icmetodista



# Iglesia Colombiana Metodista

Personería Jurídica Especial 0854 del 9 de abril de 2007

NIT 900.147 516 -5

Hoy, como seguidores del caminante de Galilea, escuchamos ese mismo clamor desde todos los rincones de la tierra donde la violencia se impone, y decimos con firmeza: no podemos callar. Porque callar ante la violencia es permitir que la cultura de muerte avance, desconectando a la humanidad de la fuente de toda vida, que es Dios.

Oramos por las víctimas de estos eventos, por quienes sufren el impacto directo de los ataques, por sus familias, por quienes han perdido la esperanza y por quienes ven cómo sus vidas quedan suspendidas entre el miedo y la desesperación.

Reafirmamos con voz clara el respeto a la soberanía de los pueblos como elemento esencial de la vida común entre las naciones. Ninguna violencia militar, por poderosa que sea, puede justificar el quebrantamiento del Derecho Internacional ni la imposición de un modelo político o económico sobre otros pueblos.

La soberanía no es un concepto abstracto, sino un principio que protege la dignidad de las personas, las comunidades y las naciones frente a la arrogancia del poder hegemónico.

Hermanas y hermanos, no estamos llamados a ser espectadores de la historia ni a aceptar resignadamente la violencia que destruye vida. Estamos llamados a ser sembradores de paz y agentes de justicia, por ello es imperativo: Orar sin cesar por la paz verdadera, que nace de la justicia y que se construye en la fraternidad entre los pueblos. Denunciar sin miedo toda forma de violencia que degrade la vida humana y pisotee la dignidad de los pueblos. Promover iniciativas de diálogo, reconciliación y respeto mutuo como caminos efectivos hacia la paz duradera.

Que nuestra fe se traduzca en palabras y acciones que dignifiquen la vida y que desafíen toda forma de cultura de muerte. Que la Iglesia sea siempre signo de vida, esperanza y justicia, ofreciendo a todos la invitación transformadora de Jesús: "Bienaventurados los que trabajan por la paz" (Mt 5,9). En un mundo herido por la violencia, no podemos permanecer callados; somos llamados a proclamar con valentía que la paz es posible, que la justicia es inevitable y que la dignidad humana es inviolable.

Que el Dios de la vida nos conceda sabiduría, fortaleza y coraje para seguir siendo audaces en nuestro testimonio cristiano y profético.

**Rev. Mag. Luis Andrés Caicedo Guayara**

**Obispo Iglesia Colombiana Metodista**